

Un estudio de CCOO deja al descubierto la estrategia de Ayuso para dismantelar la FP pública

-A pesar de que el pasado curso 30.000 jóvenes se quedaron sin plaza en la pública y de que la demanda aumenta, la Comunidad de Madrid sólo ha creado 10.000 plazas públicas.

-En FP Básica y Grado Medio, la oferta privada alcanza ya el 32% y el 34%, respectivamente

-CCOO advierte que la privatización de la Formación Profesional en Madrid dejará sin plan de futuro a los jóvenes que no puedan endeudarse

21 de julio de 2022

Un estudio realizado por CCOO sobre la oferta educativa de Formación Profesional en la Comunidad de Madrid pone de manifiesto la estrategia de Isabel Díaz Ayuso para dismantelar una red pública que agoniza por la falta de inversión y la infrautilización de espacios donde se podrían impartir ciclos de FP.

"El curso pasado se quedaron sin plaza pública de FP casi 30.000 jóvenes madrileños", señala Isabel Galvín, secretaria general de la Federación de Enseñanza de CCOO Madrid. "Con esos datos en la mano y sabiendo perfectamente que hay muchísima demanda de FP pública en nuestra región, el Gobierno de Díaz Ayuso ha creado sólo 10.000 plazas públicas. En pocos años, los jóvenes solo tendrán dos opciones: o endeudarse para ir a la privada o renunciar a un futuro profesional al no poder acceder a este tipo de estudios".

CCOO ha realizado una comparativa de los 2.132 ciclos de FP Básica, Grado Medio y Grado Superior ofertados en la Comunidad de Madrid. En FP Básica y Grado Medio, la oferta privada alcanza ya el 32% y el 34%, respectivamente. Solo el Grado Superior mantiene un porcentaje de oferta pública superior al 90%. Tomando como referencia la ratio de alumnado en FP (35 alumnos/as por aula), la oferta global es de 80.920 plazas: 58.205 públicas y 22.715 privadas.

Interés de los fondos de inversión

"La negligente falta de respuesta del Gobierno regional a la demanda de FP pública cada vez mayor de los jóvenes madrileños sólo se explica por el objetivo claro de privatizar la educación en Madrid, que coincide, además, con el reciente interés de fondos de inversión internacionales en el sector educativo y, más concretamente, en la Formación Profesional", observa Galvín. "Algunos de estos conglomerados están comprando centros sin consideración por los proyectos educativos, la transparencia, o las condiciones laborales del profesorado y el personal educativo. Añaden un centro a su porfolio, entre los que también se cuentan desde productoras discográficas a refinerías de petróleo, y supeditan el funcionamiento del centro al objetivo de generar beneficios a costa de un derecho básico como es la educación".

CCOO defiende la Formación Profesional pública como la única que puede garantizar la equidad e igualdad de oportunidades. "Muy pocas familias pueden permitirse los 5.000 euros al año que cuesta la Formación Profesional privada. Desmantelar el sistema público de FP dejará a miles de jóvenes sin oportunidades laborales y sin plan de futuro. Incluso las familias que puedan permitirse a duras penas la privada se verán forzadas a endeudarse durante años, como ya sucede en países con un sistema educativo privatizado, como Estados Unidos o Gran Bretaña, donde la deuda educativa es un problema crónico de las nuevas generaciones".

Más inversión para centros públicos

El sindicato reclama al Gobierno regional que incremente la inversión en centros públicos, que evite la infrautilización de espacios (turnos libres de mañana o tarde, espacios vacíos), que actualice la formación del profesorado y también las tecnologías y herramientas de cada ciclo formativo profesional. "Hace falta, en resumen, darle a los jóvenes madrileños lo que están pidiendo año tras año: una FP pública de calidad donde quepan todos sin consideraciones económicas, y que no deje a nadie atrás".

Finalmente, la responsable de la Federación de Enseñanza de CCOO Madrid, ha vinculado el desmantelamiento de la Formación Profesional en Madrid con la "insensata política de las mal llamadas 'becas' con las que Ayuso pretende forzar a las familias madrileñas a copagar una educación privada que nadie está demandando".

Más información:

Isabel Galván, secretaria general Federación Enseñanza CCOO Madrid (646 955 747)